



SE CREE que Irán podría haber movido el uranio de sus instalaciones atacadas, como la de Isfahán (en la foto).

Alerta por el combustible nuclear: ¿Dónde está el uranio de Teherán? La gran incógnita tras el ataque

Se cree que Irán podría haber movido sus reservas antes del bombardeo de EE.UU.

FRANCE PRESSE

Frente al tono triunfalista de EE.UU. tras el ataque lanzado el fin de semana en Irán, la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) exige acceso a los sitios afectados, y los expertos se abstienen de sacar conclusiones apresuradas, mientras las incógnitas se multiplican, especialmente las vinculadas al *stock* iraní de uranio enriquecido.

Los ataques fueron en tres sitios que albergan uranio enriquecido: Fordow, Natanz e Isfahán, donde se constataron daños graves. La AIEA está preocupada por las reservas de 408 kg de uranio enriquecido al 60% de Irán, que si llegara al 90%, podría servir para fabricar nueve armas nucleares.

“Debemos permitir que los inspectores regresen y evalúen la situación”, declaró ayer Rafael Grossi, director de la AIEA, en una reunión de emergencia.

Imágenes satelitales mostraron movimientos de vehículos cerca de una de las entradas subterráneas de Fordow antes del ataque estadounidense. Como el uranio enriquecido se almacena en forma

de polvo dentro de contenedores, es fácilmente transportable.

El Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu, dijo tener “información interesante” sobre si el uranio fue movido o no, pero se negó a dar más detalles, aunque su gobierno anunció ayer haber realizado ataques para “bloquear los accesos” a Fordow. Si efectivamente fue movido, “será difícil, si no imposible, rastrear su ubicación”, explicó a France Presse Kelsey Davenport, experta de la Arms Control Association.

El vicepresidente de Estados Unidos, JD Vance, admitió en la cadena ABC que habrá que ocuparse del combustible “en las próximas semanas”.

Lo que ocurra con el uranio es clave.

Antes del conflicto, la AIEA no había detectado indicios de un “programa sistemático” para producir un arma nuclear, e Irán siempre negó tener tales intenciones, pero hoy la agencia no tiene ninguna visibilidad.

Si siguen las hostilidades, “el régimen de no proliferación nuclear tal como lo conocemos podría desmoronarse”, dijo Grossi.